
Seite: 241 

Sitzungsniederschrift 
 
 

Gremium 

Sitzungstag 

Sitzungsbeginn / -ende 

Sitzungsort und -raum 

Art der Sitzung 

Vorsitzende 

Schriftführer 

 

Gemeinderat Reichenbach 

Mittwoch, 19. Februar 2020 

19.30 Uhr – 20.00 Uhr 

Reichenbach, Rathaus 

öffentlich  

Bürgermeisterin Karin Ritter 

Verwaltungsinspektor Sven Schuster 

 
Anwesenheitsliste: 
Karin Ritter, Peter Dressel, Hans-Peter Förtsch, Rudi Neubauer,  
Kerstin Seitz, Katja Duman, Siegfried Stubrach,  
 
Entschuldigt: 
Michael Förtsch (privat verhindert), Michael Zepmeisel (beruflich verhindert) 
 
Außerdem anwesend: 
Verwaltungsrat Thomas Weber 
 

 

Feststellungen der Bürgermeisterin nach der Geschäftsordnung 
 
 

    

1. Die ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 
 

  

    

2. Die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates wurde festgestellt. 
Von 9 Mitgliedern sind 7 anwesend. 
 

  

    

3. TOP 1 Neubehandlung des FONOB-Projektes Schule/Turnhalle wurde 
vertagt. Gegen die geänderte Tagesordnung wurden keine Einwendungen 
erhoben. 

 

  

    

4. Die Niederschrift über die vorangegangene öffentliche Sitzung  
wurde einstimmig genehmigt. 
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TAGESORDNUNG: 
 
 
1. Neubehandlung des FONOB-Projektes Schule/Turnhalle 

 
2. Weiterberechnung der Kosten für Glasfaseranschlüsse 

 
3. Informationen der Bürgermeisterin 
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TOP 1: Weiterberechnung der Kosten für Glasfaseranschlüsse 
 

In den Jahren 2016 bis 2018 wurden die Frankenwald-, Fichten- und Gartenstraße 
erneuert. Dabei wurde eine Glasfaserverkabelung mit Speedpipes durch den Bauhof 
vorgenommen. 
 

Folgende Kosten sind angefallen: 
 

Frankenwald- und Fichtenstraße (circa 30 Hauseinführungen):  
 

Gesamtkosten davon Lohnkosten 
Kabelgräben 

Hausanschlüsse 
direkte 

Materialkosten 

9.605,31 € 502,96 € 
Kostenlos i.R. der 
Baumaßnahme 

1.943,82 € 

 

Bei Verlegung der Straßenbeleuchtung Rennsteigstr.:  
 

Gesamtkosten davon Lohnkosten 
Kabelgräben 

Hausanschlüsse 
direkte 

Materialkosten 

581,87 € 328,87 € 
Kostenlos i.R. der 
Baumaßnahme 

- 

 

Gartenstraße (circa 20 Hauseinführungen): 
 

Gesamtkosten davon Lohnkosten 
Kabelgräben 

Hausanschlüsse 
direkte 

Materialkosten 

11.787,26 € 3.019,25 € 2.531,00 € 1.280,49 € 
 

Insgesamt sind für die Verkabelung 21.974,44 € angefallen.  
 

Verrechnet werden könnten die anteiligen Lohnkosten, die Kabelgräben 
Hausanschlüsse sowie die direkten Materialkosten.  
 

Die Lohnkosten müssten pauschalisiert werden.  
 

Bei den Kabelgräben der Hausanschlüsse ergibt sich folgende Problematik: Die 
Kabelgräben im Bereich Fichten- und Frankenwaldstraße wurden im Rahmen der 
Baumaßnahme kostenlos gezogen. Im Bereich Gartenstraße sind Kosten angefallen.  
 

Diskussion:  
1. Bgmin Karin Ritter sprach sich, ebenso wie GR Siegfried Stubrach, dafür aus, die 

Kosten nicht umzulegen, da auch durch Verkauf, Vermietung oder Verpachtung des 
Glasfasernetzes Einnahmen generiert werden können. 
 

2. GR Peter Dressel und GR Rudi Neubauer sprachen sich dafür aus, die Kosten auf 
die Anwohner umzulegen, da man nicht kalkulieren kann, welche Kosten zukünftig 
auf die Gemeinde zukommen.  

 

Beschluss: 
 

Die Kosten für die Herstellung der Hausanschlüsse der Breitbandversorgung werden 
nicht auf die Eigentümer umgelegt.  
 

Abstimmung:    5 : 2 
 
 



Seite: 244 

TOP 2: Information der Bürgermeisterin  
 

1. Einladung zur JHV der Freiwilligen Feuerwehr am 07.03.2020 um 19.00 Uhr mit 
Neuwahlen und Kommandantenwahl 

 

2. Die Bürgermeisterin gab bekannt, dass in der letzten nichtöffentlichen Sitzung die 
Abbrucharbeiten für die Maschinenhalle im Bereich Rennsteigstr. 16 zum 
Angebotspreis von 5.340,72 € vergeben wurden.  

 

3. Am 04.04.2020 findet in der Turnhalle der Kulturabend statt.  
 
 

TOP 3: Anfragen 
 

1. GR Peter Dressel beantragte, in der nächsten Sitzung den Punkt „Defibrillator-
Beauftragter“ zu behandeln.  

 

2. Die in den VG-Nachrichten bekanntgemachte Wahlparty der Bürgerliste kann laut 
Mietvertrag nicht im Vereinsheim der SLG stattfindet. Als Ausweichmöglichkeit 
wurde der Gymnastikraum vorgeschlagen.  

 
 
 
 
        ___________________________ 

Karin Ritter       Sven Schuster 
Bürgermeisterin      Schriftführer 


